

*Salon Lectura*

# LAS PRIMERAS BOMBAS CAEN SOBRE ADIS ABABA



AVIONES ITALIANGS VOLARON ESTA MAÑANA LANZANDO BOMBAS QUE INCENDIARON LOS HANGARES

TRATAN DE ATEMORIZAR A LA POBLACION LOS NATIVOS DISPARARON SOBRE LOS AVIONES QUE VOLARON A POCA DISTANCIA

ADDIS ABABA, 4. —Súbitamente y a gran velocidad aparecieron hoy en la mañana los primeros cinco aviones de persecución sobre esta capital, dejando caer las primeras bombas sobre los hangares del aeródromo militar, pero según se cree con la intención de atemorizar a la población y a destruir la gran estación radiográfica que se encuentra en esa vecindad. Al rugido de los cañones anti-aéreos de todo calibre y con las ametralladoras funcionando a todo escape, los aviones bajaron

a unos cien metros del suelo, mientras los guerreros se echaron a la calle tratando de hacer blanco en los aviones con sus rifles anticuados. Hasta ahora no se sabe de desgracias personales, y los aviones desaparecieron en dirección hacia el norte. El "raid" duró apenas pocos minutos, y por la gran velocidad todo el grupo escapó sin sufrir daños aparentes. La estación de radio no fué alcanzada por los proyectiles, según se informa.



Nº 29 Editor: ARTURO FONSECA C. Año I  
SAN JOSE, SABADO 4 DE ABRIL DE 1935.



## MUERO INOCENTE

Si mi muerte sirve para abolir la pena capital, basada en pruebas circunstanciales, estoy convencido que no será vana

### EL CASO DE HAUPTMANN EL MISTERIO CRIMINAL DEL SIGLO

TRENTON, 4. —Las últimas declaraciones de Bruno Richard Hauptmann antes de subir a la silla eléctrica anoche, diciendo que era inocente, dejaron al crimen Lindbergh en el misterio más profundo, constituyéndolo en el juicio más controversial del siglo. El público en general está convencido que con la ejecución del carpintero alemán se desvaneció el último chance de conocer los íntimos detalles del secuestro y del asesinato del niño Lindbergh.

Todos los periódicos del país publicaron el relato de los últimos acontecimientos en primera página y con grandes títulos, y existen millones de personas a través del continente que opinan que Hauptmann no ha cometido el crimen por sí solo.

### HAUPTMANN PIDIO A LOS PASTORES UN RATO DE SOLITUD DESPUES DE CONFESARSE

TRENTON, 4. —Al terminar su confesión en presencia de los pastores luteranos Matthieson y Werner, Hauptmann les rogo lo  
(PASA a la Pág. 5)



ARRIBA: los miembros del jurado que declaró culpable a Hauptmann en la corte de Flemington. EN EL CENTRO: Bruno Hauptmann, la figura central del proceso. Reily, su primer defensor. La señora Anna de Hauptmann. El juez Trenchard, que sentenció al alemán. ABAJO: El procurador general de Nueva Jersey, David T. Wilentz, que representó al Estado. El lugar donde un negro encontró los restos del niño Lindbergh— Betty Sharpe, la sirvienta que se suicidó. La huella supuesta del pie del asesino. La ventana por donde se sacó al niño, y la misma ventana con la escalera, colocada para la reconstrucción del crimen. A LA DERECHA: La villa que hoy ocupan los miembros de la familia Lindbergh con su hijo en el momento de dejar el barco, y arriba: el famoso "Jafsic" Condon, otra figura central del proceso.

# Sensacional reclama por un niño

**UN MATRIMONIO DE LEPROSOS ENTREGO HACE CUATRO AÑOS UN RECIEN NACIDO A UNA SEÑORA Y AHORA, POR MEDIO DEL PATRONATO, LO RECOBRA Y LO ENTREGAN A LA ABUELA**

**La señora plantea demanda para que le sea entregado de nuevo o en su defecto se le paguen los gastos hechos por ella en el cuidado del infante**

Hace cuatro años la señora Victorina Mora obtuvo de un matrimonio que se encuentra anulado en el Leprosario un recién nacido, hijo de ese matrimonio, con la condición de criarlo y educarlo, adoptándolo de palabra con tal objeto. La madre del niño, en esa oportunidad, a los tres días de nacido el pequeño, no tuvo reparo alguno en dar su hijo para su cuidado y educación a la señora Mora. En ello estuvo de acuerdo, también, el marido de ésta. La señora Mora con el celo de una madre, atendía la crianza del menor, sin percibir por ello, en absoluto, remuneración alguna. Hace pocos días, por medio del Patronato de la Infancia, el matrimonio leproso, consintió que le fuera entregado de nuevo el hijo y después, hizo entrega de éste a su abuela, que reside en Puntarenas. Como es natural, la guardadora del menor, la señora Mora, que lo había criado, alimentado y atendido durante cuatro años, no ha aceptado con agrado la resolución del Patronato y por medio de un distinguido joven profesional, ha planteado demanda,

con el objeto de que se le paguen los gastos efectuados durante el tiempo que ella guardó el menor. La señora advierte en su demanda, que a ella no la guían intereses, nequinos y que si presenta esa demanda, lo hace por la medida adoptada, que considera arbitraria, tanto del Patronato, como de parte de los padres del niño. Al juez tocará ahora resolver la petición de la señora Mora. Conversando con el licenciado Aurelio Amador, el joven profesional de quien hemos hablado, nos decía: la resolución del Patronato es desde todo punto de vista, injusta. No es lógico que a una señora a quien se le ha entregado un niño, en las circunstancias en que se le entregó éste, después de cuatro años se le venga a quitar. Me dio lástima ver al menor como lloraba al ser arrebatado de los brazos de mi cliente, para entregárselo a sus padres, hasta ese momento desconocidos para el niño. Entiendo que la demanda que he presentado dará a mi cliente, al ser resuelta por el juez, derecho para recuperar de

Pasa a la Pág. 6.

**Por su caracter fuerte la abandona...**

**LA VIDA A SU LADO ME ERA IMPOSIBLE...**

**Necesitaba una mujer, alquilé una casa y llevé a ella una señora...**

Una tragedia íntima. Un hogar abandonado por el marido, quien se queja de estar hastiado del carácter altanero de su esposa. Esta, madre de dos niños, un rollizo varoncito y una linda chiquitina, y en espera de otro, denuncia el abandono del hogar hecho por su esposo y acusa a la concubina y a su marido, de adulterio. Las pruebas condenan al marido. Un testigo declara: que él le llamó la atención a su amigo, el marido infiel, y éste le declaró que prefería abandonar a su mujer legítima, que dejar a su concubina. Un policía atestigua que en el Paseo Colón se formó un escándalo, siendo los protagonistas una esposa ofendida, un marido que paseaba con su amante y ésta. Resultó ser el trió del cuento.

El marido, ante el pique, confiesa, — que él se vio precisado a abandonar a su mujer y a sus hijos, por el carácter de ésta; carácter indomable, imposible de resistir; la vida se me hacía un infierno en mi casa, dice el marido. Tuve que safar. Necesitaba una mujer para que atendiera mis necesidades... cuáles?... lavado de ropa, — quién me cocina, quién me atendiera en fin... pero soy hombre honrado, — a mi mujer le doy los gastos de ella y de mis hijos... me hacen falta estos, pero que he de hacer. Un resentimiento guardo hacia mi mujer... mi madre vino del in

Pasa a la página SIETE

**EN RIO FRIO FALLECEN VARIAS PERSONAS DE LA ENFERMEDAD DEL SUEÑO**

**El Protomedicato de Nicaragua estudia el caso**

De caseríos situados en Río Frio llegan informes no confirmados oficialmente de personas fallecidas allí a consecuencia de la peste conocida por "enfermedad del sueño" y a efecto de estudiar el mal el Protomedicato de Nicaragua despachó una comisión de galenos que está empeñando en esa misión. En Brasil alto Amazonas, presentaron hace poco casos diversos de esa terrible peste que la produce la mosca llamada "tsetze"; allí causó muchas vícti-

mas pero fui dominada fácilmente. Igual ocurrió en un departamento del Sur de Estados Unidos a mediados del año pasado donde murieron por la causa 201 personas. Esta enfermedad procede del Africa y por más investigaciones que se han hecho no se ha logrado constatar cómo y por qué medio llegó a América. Los caseríos en Río Frio pertenecen a Nicaragua y son fronterizos; de manera, que el peligro existe para Costa Rica.

**NUEVE INDIVIDUOS CAEN SOBRE UN ACOMODADO CAMPESINO DE TARRAZU DESPOJÁNDOLE DE TODO LO QUE TRAIA**

**Repetidos golpes en el estómago le dejaron sin sentido**

**CAPTURADO ANOCHE EL PROTAGONISTA DE ESTE SENSACIONAL ATRACO**

Los tipos del hampa continúan haciendo víctimas de sus fechorías a pobres campesinos, que cuando tienen algún dinero economizado a base de honradez y constante trabajo, se disponen a venir a la capital para efectuar compras y al mismo tiempo dar un paseo. Así sucedió al acomodado trabajador de San Pablo de Tarrazú don Luis Mora U.

El jueves de la semana pasada llegó a San José y se dirigió

hacia el mercado, punto de confluencia de todas las gentes de los campos que vienen a esta ciudad; así que había efectuado algunas de ellas y ya al caer la tarde se le acercó un tipo, quien con pretexto de ofrecerle vender un trago de contrabando, le rogó que saliera del mercado, haciéndolo caminar hacia el Barrío México. Cuando ya iban bastante retirados del movimiento que hay en los alrededores de

(PASA a la Pág. 6.

## Hepatosal

**Laxante y Purgante Salino Efervescente.**

Para toda afección HEPÁTICA como: Bilirosis, Mareos, Mal Paladar, Dolor de Cabeza, etc. En trastornos DIGESTIVOS en general: Acidez, Mal Aliento, etc.

**"CURA Y EVITA LAS ESPINILLAS"**

**— LA MEJOR SAL PARA EL HIGADO —**

**Urol**  
(PIPERAZINA)

Eliminador energético del ACIDO URICO y EFICAZ para curar el REUMATISMO

## Lechemagna

**Magnesia líquida concentrada**

La mejor Leche de Magnesia, por su eficacia, consistencia y agradable al tomarla.

De uso diario en todos los hogares; para niños y adultos.

**NUEVOS LABORATORIOS**

**Badilla & Zeledón**

**J. C. BADILLA**  
Dr. en Medicina.

**J. ANTONIO ZELEDON**  
Dr. en Farmacia.

**LA HISTORIA DE UN COLIGALLERO CONTADA POR EL MISMO**

**UN CARRETON ATROPELLADO ESTA MAÑANA A UN ESCOLAR**  
**El desgraciado accidente aconteció en San Francisco de Dos Ríos**

Dirigiase presuroso hacia la escuela el niño Edgar Martínez, vecino de San Francisco de Dos Ríos, cuando al atravesar la calle no reparó en que en ese momento venía un carrerón más o menos ligero, siendo arrollado por el vehículo y sufriendo, en consecuencia, fuertes contusiones en el tórax y en las piernas.

Este accidente que sucedió esta mañana a las seis y media, produjo consternación entre los vecinos del lugar en donde aconteció el hecho, los que con una prontitud digna de loa, trasladaron al contuso al hospital, al que llegó a las siete de la mañana.

Al jovencito Martínez, que puede contar con diez años de edad, le fué hecha inmediatamente una radiografía a fin de apreciarle algunas contusiones y el sitio exacto de ellas.

Por su restablecimiento completo formula NOVEDADES since-

**LA VIDA EN LAS MINAS. — AL COSTARRICENSE NO SE LE CONSIDERA**

**El administrador Bontempo — Condenado a presidio — Años de prisión — La vuelta a las minas — En una cama del hospital**

Prometió NOVEDADES dar a sus lectores las impresiones que sobre su vida le ha dado a uno de sus redactores el célebre coligallero Alonso Lara Muñoz, el ramonense que desde muy pequeño, puso su equipaje en su pañuelo, como dicen los ingleses, y se marchó a correr mundo, a sufrir y a gozar, en una palabra, a hacerse hombre.

Lara es un hombre de una facilidad asombrosa para conversar. Sus palabras van saliendo de sus labios con una espontaneidad que maravilla y lo que es más, interesante: el reportero por más que puso sus huesos de punta para escribir taquígraficamente la conversación de Alonso, se vió por fin en el caso de guardar el lápiz y oírlo. Era esto más interesante que ir apuntando por el sistema Gregg cuanto iba diciendo el coligallero.

censes que no por tales dejan tener historia. Esta puede ser muy triste, pero no por eso debe ser interesante.

**CON LAS COMPAÑIAS MINERAS**

Muy jovencito y cuando las minas de Abangares estaban en su apogeo, yo me trasladé a ellas a luchar a brazo partido con la suerte. Tras de varios años de lucha, obtuve una magnífica experiencia y mis conocimientos fueron reconocidos. Era el año 1914. Trabajaba duro pero ganaba buen dinero. Mi salario era de los mejores. Desde luego, mi posición era halagüeña y sobre todo, estaba con todas las fuerzas de la juventud. Por eso comencé a pensar en cambiar de vida y formar mi hogar.

Desgraciadamente, la fatal

(PASA a la Pág. 8.

# TOTAL LIQUIDACION

de la Tienda

# LA MASCOTA

Habiendo adquirido las existencias de esta tienda las LIQUIDAREMOS con un

# 50% de rebaja

Baronet de seda, 1 yda. de ancho	C 3.00	C 2.00
CRESPONES DE SEDA . . . . .	3.25	2.40
Crespones de seda estampados..	4.00	2.90
Tafetanes de seda, 1 yda. ancho	4.00	2.15
Fulares en preciosos colores, 1 yarda de ancho . . . . .	1.00	0.75
CRETONAS JAPONESAS . . . . .	1.00	0.70

TOALLAS FINAS . . . . .	3.50
TOALLAS Crespón de seda . . . .	20.00 10.00
RAYON DE SEDA, floreado, 1 yarda de ancho . . . . .	3.00 2.00
MEDIAS DE SEDA para señora..	3.50 2.50
MEDIAS DE HILO CHIFON . . . . .	3.00 2.00

ADEMÁS infinidad de artículos para señoras y caballeros, que liquidamos a tan bajos precios que Ud. no puede conseguir en ninguna otra parte.

## Háganos su visita

que estamos seguros de que Ud. quedará muy satisfecho de la economía que hará en sus compras.

**Sólo por 8 días, aproveche**

**CHEGTEL & HOFMAN - (antigua Tienda de Miguel Algazel)**

*frente al costado Sur del Mercado*

# El rearme de Austria provoca la prote

## Continúan en fuga las fuerzas del Negus ante el avance italiano

### LOS LINDBERGH NO REGRESERAN A LOS ESTADOS UNIDOS DURANTE UN AÑO

LONDRES, 4. — Los esposos Lindbergh, acompañados de su único hijo al que no dejan de su vista por un sólo momento, se encuentran en el condado de Kent. Ellos declararon que no regresarán a los Estados Unidos durante un año, juzgando que en ese tiempo el público haya olvidado el crimen.

### LA PEQUEÑA ENTENTE PROTESTARA ANTE LA LIGA POR LA VIOLACION DEL TRATADO DE SAN GERMAIN POR AUSTRIA

BELRADO, 4. — El órgano oficioso VRENE dice que la Pequeña Entente continúa cambiando impresiones sobre las medidas que deban tomarse frente al restablecimiento del servicio militar obligatorio por Austria, considerándose lo más probable que formule una protesta ante la Liga considerando que la actitud austriaca vio la el tratado de San Germain.

### ¿HUNGRIA IMITARA EL EJEMPLO DE AUSTRIA?

BUCAREST, 4. — La resolución del gobierno austriaco restableciendo el servicio militar obligatorio es objeto de nutridos comentarios de parte de la prensa austriaca, que expresa la convicción de que Hungría no tardará en imitar tal ejemplo, con lo cual se creará una situación sumamente peligrosa en la Europa central, ante la cual Rumanía y sus aliados de la Pequeña Entente no po-

drán permanecer indiferentes. La política de "los hechos consumados" quebranta la confianza en los tratados, y las naciones que forman la Pequeña Entente opinan que no es posible admitirla, ya que va en ello la paz y el porvenir de Europa.

### HUNGRIA NO SE PROPONE SEGUIR EL EJEMPLO DE AUSTRIA

BUDAPEST, 4. — Una declaración de carácter semi-oficial dice que el gobierno de Hungría no tiene el propósito de seguir el ejemplo de Austria, que ha restablecido el servicio militar obligatorio. Ciertamente, Hungría considera que su demanda de igualdad militar está enteramente justificada tanto moral como legalmente, pero se abstendrá de tomar medidas al respecto sin consultar a los otros estados interesados en el asunto.

### LA GRAN BRETAÑA NO PARTICIPARA EN LA REUNION DE LAS POTENCIAS DE LOCARNO EN BRUSELAS

LONDRES, 4. — El canceller Eden rehusó esta mañana la participación de parte de la Gran Bretaña en la reunión de las potencias de Locarno, la que debería efectuarse en Bruselas el día ocho de abril a instancias del gobierno de Francia. Las razones que aduce Eden para explicar la actitud de su país es, que el comité de los trece debe reunirse en Ginebra ese mismo día o el día siguiente para considerar la oferta de paz hecha a Italia y Etiopía, y que entonces habrá una oportunidad amplia para discutir el conflicto de Renania.

### LAS NEGOCIACIONES SOBRE PALESTINA

JERUSALEN, 4. — El alto comisario británico ha entregado una nota a los jefes de los partidos árabes, en la cual el secretario de colonias les invita a trasladarse a Londres para participar en las negociaciones sobre el consejo legislativo y su competencia para la venta de terrenos y regulación de la inmigración. Los dirigentes árabes han aceptado la invitación, lo cual prueba que admiten en principio el plan que va a discutirse, en el cual se contemplan también las demandas de los judíos.

### EL DIRIGIBLE VON HINDENBURG ANCLADO EN SANTA CRUZ

RIO DE JANEIRO, 4. — El dirigible VON HINDENBURG pasó sobre la parte comercial de esta capital a las tres y 45 minutos de la madrugada de hoy aterrizando a las seis y 20 minutos en el campo de Santa Cruz, a una altura de unos mil metros sobre el Río de Janeiro. El alto dirigible que conlleva consigo el combustible y el equipo necesario para el vuelo, se elevó a una altura de unos mil metros sobre el campo de Santa Cruz a las tres y 45 minutos de la madrugada de hoy aterrizando a las seis y 20 minutos en el campo de Santa Cruz, a una altura de unos mil metros sobre el Río de Janeiro. El alto dirigible que conlleva consigo el combustible y el equipo necesario para el vuelo, se elevó a una altura de unos mil metros sobre el campo de Santa Cruz a las tres y 45 minutos de la madrugada de hoy aterrizando a las seis y 20 minutos en el campo de Santa Cruz, a una altura de unos mil metros sobre el Río de Janeiro.

# MUERO INOCENTE

(VIENE de la página UNO) — dejasen solo durante algunos minutos con las palabras: "Ahora

déjeme solo algunos minutos". Silenciosamente Hauptmann se arrodilló para rezar, y al levantarse dijo a los clérigos: "Ahora sí estoy listo". Al entrar en la cámara de la muerte, lo que Hauptmann hizo sin asistencia de los guardas que lo acompañaban, el condenado a la muerte se acercó a la silla con indiferencia absoluta y se sentó. El verdugo Elliot, parado al lado de la silla y visiblemente nervioso, vió cómo los guardas aplicaban los electrodos, mientras Hauptmann miraba recto hacia el frente sin la menor demostración de miedo. Mientras se terminaban estos últimos preparativos, el reverendo Matthieson cantó el salmo veintitrés, y al bajar Elliot la máscara de la muerte para colocarla sobre el cráneo de Hauptmann, éste levantó la vista para verla descender sobre su cabeza. Al cubrirle la cara el casco, los labios de Hauptmann se torcieron en una mirada de desprecio, y en este momento Elliot le tapó al reo los ojos con la faja de cuero que prensaba su cabeza contra la silla. El verdugo en seguida dió un paso hacia atrás, y giró la rueda de la muerte que soltó la corriente eléctrica a través del cuerpo de Hauptmann. Al sentir que la muerte se cernía sobre él, el cuerpo de Hauptmann movió hacia adelante, cayendo hacia atrás pocos segundos después, y de nuevo la corriente de más de dos mil voltios pasó por el cuerpo del ajusticiado. El cuerpo de Hauptmann se dobló contra la silla y un poco de humo se levantó de las esponjas secas en su pierna y en la cabeza. Elliot entonces quitó la faja de los ojos de Hauptmann, mirándolo fijamente, abriendo a la vez su camisa y camiseta, y los doctores se acercaron para examinar su cuerpo. El doctor Howard Wiesler, médico alemán, dijo después de algunos segundos: "Este hombre está muerto", en una voz cavernosa que parecía venir de lejos. Así murió Hauptmann a las ocho y cuarentisiete minutos y treinta segundos. Los guardas presentes inmediatamente después llevaron el cuerpo inánime a la morgue.

### "MUERO INOCENTE", DIJO HAUPTMANN A SUS PASTORES

TRENTON, 4. — La última declaración de Hauptmann dada a la posteridad minutos antes de ser ajusticiado anoche, fué dirigida a los dos pastores luteranos que lo acompañaban hasta el último momento. Sus palabras, expresadas en tono dramático, fueron estas: "Yo muero inocente. Si mi muerte sirve para abolir la pena capital basada en pruebas circunstanciales, dejo esta vida convencido de que no he muerto inútilmente".

### "MI HIJO ES UN MARTIR", DIJO LA MADRE DE HAUPTMANN

KAMENZ, Alemania, 4. — El corresponsal de la United Press visitó la madre de Bruno Richard Hauptmann en la mañana de hoy, encontrándola llorando sentada en la orilla de su humilde cama y repitiendo continuamente: "Mi hijo es un martir. Los americanos tenían que encontrar una persona que pagara por las culpas de otros". Ella dijo al corresponsal que no había podido dormir un solo momento durante la noche.

### LAS CENIZAS DE HAUPTMANN SERAN ENTERRADAS EN LOS BOSQUES DE SAJONIA, SU TIERRA NATAL

TRENTON, 4. — El cuerpo de Bruno Richard Hauptmann será incinerado en Nueva York, y las cenizas desparramadas sobre los bosques de Sajonia, su tierra natal, donde jugaba cuando niño. Fué uno de los últimos deseos del ajusticiado que su cuerpo fuera incinerado, según las declaraciones de un miembro de la familia de uno de sus consejeros espirituales. La señora de Hauptmann partirá rumbo a Alemania con los restos de su esposo, de acuerdo con sus planes actuales. Luego volverá a los Estados Unidos en compañía de su hijo Manfred. La viuda sobreexcitada del difunto no irá a Trenton hoy para reclamar el cuerpo de Hauptmann, y se espera que Lloyd Fisher, el defensor que hizo para el alemán todo lo posible para salvarlo de la silla, se encargará de esa tarea en lugar de ella.

### SIGUEN LAS INVESTIGACIONES SOBRE LA CONFESION DE WENDEL

TRENTON, 4. — Aunque el asesino del niño Lindbergh haya desaparecido de este mundo, no terminan por esto las tareas legales para aclarar los misterios del caso Lindbergh. Dos asistentes fiscales de la ciudad de Brooklyn irán a la prisión de Mercer para conferenciar con Paul Wendel, el que confesó haber asesinado el hijo de Lindbergh. Ellos quieren llevar a Wendel en automóvil por aquella parte de Brooklyn, donde él asegura que sus secuestradores lo condujeron para torturarlo y forzarlo a confesar el crimen, declaración que luego repudió. Las autoridades esperan poder localizar la casa y también a los secuestradores de Wendel...

### UN TRATADO SOBRE SERVICIOS AEREOS

BUCAREST, 4. — Representantes de Rumania, Checoslovaquia y Rusia han firmado un tratado sobre los servicios aéreos entre Moscú, Bucarest y Praga, que se inaugurarán el 10 de mayo próximo.

### DIECIOCHO PESCADORES PERECEN AHOGADOS

OSLO, 4. — Dieciocho pescadores perecieron ahogados y muchas embarcaciones han naufragado a consecuencia de las tempestades que azotan el litoral en la provincia de Finmark.

# Gran contrabando de MARIHUANA descubierto en Cartago

## De varios barriles que contenían plátanos se notó que dos pesaban muy poco, encontrándose más de cuarenta libras de la droga

Nuestros reporteros lograron enterarse esta mañana del sensacional descubrimiento de un contrabando de marihuana, realizado ayer a las 3.30 de la tarde en la estación del ferrocarril de Cartago. A dicha estación llegaron procedentes de la línea de Limón, varios sacos conteniendo plátanos. En esto no hay nada de particular, pues

El dueño de los plátanos, que resultó ser una señora de aquella ciudad, se molestó por el proceder del empleado y muy discretamente desapareció. Esto vino a confirmar las sospechas de los empleados de la estación, que entonces procedieron a abrir los citados barriles. Su sorpresa fué grande cuando lo que hallaron fué cuidadosamente paquetes conteniendo marihuana; hasta algunos cigarrillos venían elaborados. Llevados a la pesa, se comprobó que el cargamento de la droga pesaba más de cuarenta libras.

Inmediatamente se dió parte

## UNA SEÑORA SE PRESENTO A LA ESTACION A RETIRARLOS, PERO AL VER QUE HABIA SOSPECHAS, DESAPARECIO MISTERIOSAMENTE

Se nos asegura que desde hace cinco años esta mujer se dedica a esta clase de negocios ilícitos

se el alcalde segundo de lo penal, que es quien está instruyendo la sumaria respectiva. Pare el mejor escarmentamiento de los hechos fué decretado en secreto la sumaria.

NOVEDADES al informar exclusivamente de este enorme contrabando, adelanta la noticia de que quien ve

dirigido el cargamento, se dedica desde hace unos cinco años a esta clase de negocios, sin que hasta el momento se le haya podido apresar, por falta de pruebas. Desde ayer tarde, nadie sabe de su paradero. El asunto, como es natural, ha causado la mayor sensación en la vieja metrópoli.

# La Pequeña Entente ante la Liga

## El dirigible Von Hindenburg, ancló esta mañana en Santa Cruz

### LOS ETIOPESES ENTRARON EN MAKALLE

ADDIS ABABA, 4. —Un informe procedente de una fuente militar de alta categoría dice que la guardia imperial bajo el mando de Birú entró en la fortaleza de Makalle después de un recio combate en la tarde de ayer. No se sabe si el ataque fué una incursión rápida nocturna, o si la guardia se prepara para ocupar el punto estratégico permanentemente.

### A MEDIADOS DE LA SEMANA ENTRANTE SE REUNE EL COMITE DE TRECE

GINEBRA, 4. —Después de haber conferenciado con los miembros del comité de trece, Salvador de Madariaga hoy decidió convocar una reunión de esa entidad para el día miércoles o jueves de la semana entrante. El informe de Madariaga dirigido al comité aludido revela que Italia está dispuesta a enviar su representante para discutir la paz. Madariaga ha sido invitado a visitar Roma después de la semana santa.

### LA PEQUEÑA ENTENTE CONTRA EL REARME AUSTRIACO

PRAGA, 4. — El premier Hodza declaró esta mañana a la United Press que las potencias de la Pequeña Entente presentarán una protesta formal, ya sea individual o colectiva, ante el gobierno de Viena, por haber restablecido el servicio militar obligatorio.

### CAUSA GRAN SENSACION EL ARRESTO DEL ALCALDE DE RIO DE JANEIRO

RIO DE JANEIRO, 4. — El arresto del alcalde de esta capital, Pedro Ernesto Baptista, efectuado ayer, ha causado gran sensación, pues demuestra que la policía están encarando realmente a cuantos sean culpables de actos subversivos, cualquiera que sea su posición política o social. A Baptista se le ha comprobado que fué uno de los organizadores de la revolución de noviembre. Desde hacía tiempo corría el rumor de que era culpable, pero el hecho de que continuara en la alcaldía parecía desmentirlo. Además, hizo recientemente varios viajes a Petrópolis, en donde está veraneando el presidente Vargas, para conferenciar con él. Ayer mismo se había entrevistado con los jefes de la policía de esta capital, manifestando luego que había ido con el objeto de dar algunos informes como particular. Un hijo de Baptista se encuentra ahora en Estados Unidos, expulsado de la universidad por propagar doctrinas radicales.

### LAS TROPAS ITALIANAS RESUMEN SU AVANCE HACIA EL SUR

ROMA, 4. — Oficialmente se comunica que las tropas italianas hoy resumieron su avance hacia el sur, en persecución de los restos derrotados de la guardia imperial. Ayer nuestras fuerzas capturaron varios miles de rifles, docenas de ametralladoras y ocho cañones de campaña. Las pérdidas italianas se calculan en cuarenta muertos y heridos. Todo el ejército etiope en la zona del lago Aschangai se encuentra en fuga desordenada ante el empuje de las fuerzas italianas, siendo bombardeado por la aviación, la que no le permite ningún descanso en su retirada hacia el sur.

### LA PRENSA ALEMANA SOLO PUBLICO LOS HECHOS DEL SACO HAUPTMANN

BERLIN, 4. — La gran mayoría de la prensa alemana, incluyendo al "Kamenzer Tageblatt", apenas publicó los hechos en el caso Hauptmann sin hacer ningunos comentarios, exceptuando la "Deutsche Allgemeine Zeitung". En un artículo de fondo ese rotativo dice que es incomprensible como se levantó "un semejante tumulto repulsivo" una vez que se había pronunciado el veredicto acerca de la culpabilidad o la inocencia del acusado, y agrega: "Las olas de lodo de ese sensacionalismo mórbido han alcanzado las playas de Europa".

## MATERIAL BUENO Y ABUNDANTE PARA el FERROCARRIL al PACIFICO

Necesitamos otras locomotoras eléctricas, pues el tráfico aumenta considerablemente, declara el Secretario de Fomento, ingeniero Pacheco

EL PRODUCTO DE LAS ENTRADAS ESTE AÑO SERA SUPERIOR AL DEL ANTERIOR  
Es admirable el desarrollo de la empresa nacional



Ingeniero PACHECO LARA

Halagüeñas las perspectivas del Ferrocarril al Pacífico para el futuro, — nos decía esta mañana el Secretario de Fomento señor Pacheco, hablándonos del admirable desarrollo en los negocios de esa empresa nacional, negocios que ya constituyen para el Estado una magnífica fuente de ingresos que será más productiva, cuando, en carros de carga sobre todo, se la dote de los indispensables; 50, por lo menos, necesitándose también algunas locomotoras más. Con nueve se cuenta actualmente y esas máquinas no descansan debido al exceso de trabajo. El tráfico bananero constituye por el momento un hermoso aliciente económico para el ferrocarril. En estas actividades no vilizamos de cinco a seis trenes

semanalmente, que dejan una buena suma de dinero. Tenemos que pensar cómo desarrollar esa industria agrícola en el Pacífico y sobre la necesidad de dotar al ferrocarril de material bueno y abundante para satisfacer los servicios ampliamente. El sistema de transporte de la mercadería de importación impone el destino de un número considerable de carros que, cargados, "duermen", dije ra, en la aduana de Puntarenas y esto nos resta facilidades para otras actividades. Sobre la suma presupuestada de "posibles entradas" (C2.700.000) el

ako pasado hubo un superávit de unos 800 mil colones. Este año será mayor por el aumento que se observa en el transporte de fletes y pasajeros. El tráfico de café ha dejado este año buenos beneficios al Ferrocarril. — La exportación de este producto casi alcanza al volumen de lo exportado por Limón. Y, el tráfico naviero es superior al del puerto del Atlántico.

### SE HIRIO MIENTRAS DESVASTAGABA

#### CASI DESMAYADO INGRESO AL HOSPITAL EL HERIDO GUSTAVO VILLALTA

Como a las dos de la tarde de ayer, encontrándose el trabajador Augusto G. Villalta desvastagando en la finca de don Francisco Montealegre, situada en San Rafael de Montes de Oca, se causó una honda herida con el machete con que trabajaba.

Habiéndose interesado un artetera, la hemorragia fué bastante grande y casi desmayado ingre-

só al hospital de San Juan de Dios, donde inmediatamente los médicos de turno le hicieron las curaciones que su especialísimo caso demandaba.

Esta mañana hemos visitado en su lecho de enfermo a ese trabajador, pudiéndonos cerciorar de que su estado de salud ha mejorado visiblemente.

## BOTONES Y HEBILLAS

PARA TRAJES DE SEÑORA

### EL UNICO LUGAR

donde Ud. los consigue a precio de regalo y en todo ESTILO Y COLOR — es en la TIENDITA

—: EL REGALO :—

Situada en el interior del Mercado, lado Sur.

BARATILLO permanente en medias en toda clase y color

ANTONIO CURCO

## DENTRO DE CUATRO SEMANAS QUEDARA TOTALMENTE TERMINADA LA CARRETERA AL SANATORIO

La contratista doña Adela viuda de Jiménez avisa al gobierno que dentro de cuatro semanas, a más tardar, dará por totalmente terminados los trabajos de la carretera de concreto al Sanatorio, obra que será rematada en su punto terminal con una alegórica fuente luminosa cuyos planos han sido aprobados por el departamento de obras públicas y que consiste en un pedestal de tres metros de altura por seis de diámetro; esta fuente será rodeada de jardines.

Esa carretera dió una longitud de 17 kilómetros 200 metros

con un costo de C38.500 por kilómetro; faltan por construir 500 metros de pavimento dentro de a sección de los terrenos del Sanatorio. Es de concreto; de 14 centímetros de espesor en las orillas por dos en el centro. Los espaldones que la defenden que dieron muy preciosos. — Para construir esa obra tardó la contratista un año y dos meses. — Salió costando, pues esa obra más de 600 mil colones. Y los vale. Es admirable.

Será inaugurada al tiempo que los nuevos pabellones del Sanatorio que quedarán terminados para dentro de dos meses.

FILM DE WHEELAN — EL TEMPORAL — EPISODIO 4

¿QUE NOS VAMOS A HACER UN VIAJE DE MAR? ¿PERO CUÁNDO SE LE OCURRIÓ A PAPA ESO?

HOY LO DECIDIÓ — NO ESTÁ BIEN HA SUFRIDO UN ATAQUE NERVIOSO!

VOY A VERLO AHORA, PERO PRIMERO DIME POR QUÉ LLORABAS HACE UN RATO

MAMÁ... ESTOY TAN TRISTE... ACABO DE ROMPER EL COMPROMISO CON JUAN

...YO NO HABÍA QUERIDO DECIRTE NADA ANTES, PERO ME ALEGRO

JUAN NO ES HOMBRE SERIO COMO PARA TÍ

YO ESTABA CANSADA YA DE ROGARLE QUE DEJARA LA BEBIDA. VOY A MOSTRARTE LA COPIA DE LA CARTA QUE LE ENVIÉ

ESTE VIAJE TE HARA MUCHO PROVECHO, QUERIDA — TE AYUDARÁ A OLVIDARLO... ESPERA TRAIGO LOS ANTEOJOS.

Mi querido Juan: Te devuelvo tu anillo. Nuestro compromiso termina aquí porque tu no quieres sumerte. Tal vez así...

# PROTECCION a la Agricultura por parte del EJECUTIVO

## Notas de Sociedad

Estampas aristocráticas



Srita. RITA AGUILAR CASTRO

¡Encanto luminoso de las corridas...!  
¡Entre mantillas blancas y madroñeras,  
las rosas tintas son como heridas,  
e incendian los claveles las cabelleras...  
Como mantones reales llevan prendidas,  
del mantón de Manila las primaveras,  
de pájaros y rosas de oro floridas,  
a sus bustos morenos las cigarreras.  
Y cuando las cuadrillas riman su paso,  
al son de un pasodoble vivo y sonoro,  
alegre como el vino de Andalucía,  
cada traje es un iris de seda y raso,  
que a los besos de llamas del sol de oro  
se derrite en cien iris de pedrería.

### DE KINGSTON

Procedentes de Kingston, Jamaica, tuvimos el gusto de saludar uevamente entre nosotros, a Mr. Cecilio V. Lindo y a su distinguida señora esposa. NOVEDADES les presenta su más cordial bienvenida.

### RENUNCIA DEL "HAPPY BOY SCOUT"

En la reunión de esta tarde del "Happy Boy Scout", su presidente honorario don Rodrigo Acuña, presentará su renuncia irrevocablemente, en honor a la memoria de la recordada e inolvidable señorita Solita Rodríguez Odio, secretaria del mismo centro y cuyo triste fallecimiento ha conmovido profundamente a toda la sociedad costarricense.

### PROXIMA BODA

A fines del mes entrante se efectuará en esta capital el matrimonio de la gentil señorita Ofelia González Truque, con el joven don Alfredo Chaves Carranza, pertenecientes a dos estimables familias.

NOVEDADES al saludarlos muy atentamente, les augura todo género de dichas y venturas.

### PARA EL ATLANTICO

A pasar la Semana Santa preparan viaje para la región del Atlántico, los amigos don Eugenio Jiménez, don Mario Portuéguez, don Alfredo Flores, don Vernor Lines, don José Segovia y don Eladio Prado.

### CUMPLEAÑOS

NOVEDADES felicita efusivamente a la distinguida dama doña Leila Alvarado de Terán, con motivo de celebrar hoy su cumpleaños.

### TRASLADO DE RESIDENCIA

Los estimables esposos don Alfonso Fernández y doña Lucía Baudrit de Fernández, han trasladado su residencia a la casa de habitación de sus padres el Lic. don Fabio Baudrit y doña Mercedes Moreno de Baudrit.

## ESPECIALMENTE PARA LA INDUSTRIA CAFETALERA

En tal sentido conferenciarán con el presidente electo gran número de cafetaleros

Un pliego de sugerencias para la formulación de un proyecto de protección a la agricultura, especialmente a la industria del café, presentó un grupo de cafetaleros a la consideración del presidente electo señor Cortés, quien concediendo especial interés al asunto ha dispuesto tener una conferencia con ellos para cambiar impresiones en conjunto y llegar en el problema a términos concluyentes, conferencia que se verificará la semana entrante, la que será de mucha importancia por las razones antes indicadas. Los agricultores están interesados en la feliz tramitación de su importante sugerencia.

## Nueve individuos...

mercado y el pobre Mora o que menos esperaba era que iba a ser víctima de un atraco, el tipo que lo acompañaba dió dos silbidos y de un portón salieron ocho individuos que la emprendieron a toda clase de golpes, con tra el indifeso campesino, el cual quedó tendido en la acera, perdido el conocimiento, a causa de los fuertes golpes que recibió en el estómago.

Fué entonces cuando se dieron a la tarea de despojar a la víctima de todo cuanto traía consigo, pues le llevaron fuerte suma de dinero, el paraguas, el sombrero y todo lo de algún valor. El señor fué conducido al hospital y debidamente atendido, habiendo hecho la denuncia respectiva a la oficina de investigación, la cual desde ese momento se dió a la tarea de dar con el individuo que acompañó al señor Mora.

Ayer salió este señor del hospital, y anduvo dando algunas vueltas alrededor del mercado, como esperando ver a su atacante. Así fué en efecto: entró un grupo de personas lo reconoció inmediatamente y al dar la voz de alarma, el tipo, que también había reconocido a su víctima, se dió a la más desesperada fuga; todo fué inútil, pues dos detectives los siguieron, logrando darle alcance. Fué conducido a la primera sección. Se llama Miguel Picado Soto y ya varias veces ha estado en la oficina de investigación. Es un tipo bajito, gordo, flaco y su presencia dice inmediatamente la clase de persona que es. — Unos cuantos días al otro lado del Torres le serán aplicados.

## Sensacional recla...

(VIENE de la página DOS)— nuevo el menor, ya que ha ex'stido abandono por los padres de éste. Nos refirió también lo grave del caso de que los asilados en un Leprosario puedan tener hijos, expuestos desde luego, a que después se presenten casos como el que comentamos y a que los hijos sufran las consecuencias de la incomprensión de sus padres. Según nos enteramos, la referida asilada está en visperas de tener otro hijo. El caso es muy grave y deben tomar nota las personas encargadas de la administración del leprosario.

## LO QUE PIENSA EL PRESIDENTE ELECTO, EN LO QUE SE REFIERE A DESIGNACIONES Y NOMBRAMIENTOS DE FUNCIONARIOS

En la mayoría de los casos las informaciones le son extrañas

En una tertulia de amigos, el presidente electo señor Cortés dijo refiriéndose a la publicidad que hace la prensa sobre posibles futuros funcionarios de Estado: En la mayoría de los casos, esas informaciones me son absolutamente extrañas. Pocas son en realidad las posiciones oficiales que he ofrecido; contadas, efectivamente, prescindiendo de las de los ministerios. Nada en verdad más sorprendente, que la fatasa tropical. De qué no es capaz! Sobre todo, cuando la explotan los periodistas. No veo la necesidad de notas periodísticas recordándose servicios de partidarios para las compensaciones que se anhelan. Tengo buena memoria. De sobra les conozco, sé lo que en política hicieran por mi candidatura; lo que son, lo que valen y de lo que cada uno es capaz. El procedimiento es viejo y por cierto bastante desacreditado. Nada habrá en nombramientos en definitiva hasta después del 8 de mayo. Eso es lo que se llama arar en el mar y edificar en el viento.

Y ese amigo de don León co-

mentaba: —Aún en el caso de que existan ofrecimientos—¿no quedan ellos sujetos a imprevisitas circunstancias de la política? Pues claro que sí. Y si esto está sujeto a conveniencias o inconveniencias del momento, ¿por qué dar por seguro, por hecho, situaciones que pueden perfectamente cambiar, variar, de un momento a otro? Es ridículo. Que se piense en una persona para un puesto, no quiere decir que el nombramiento sea asunto definido, porque, como he dicho, para sorpresas la política.

## Hoy en el mercado de abastos

A excepción de una ligera baja registrada en los precios del café (tercerillas) que se cotizan de 40 a 45 colones, los demás productos sostienen los de la semana pasada: el arroz a 28; el maíz 70; los frijoles, 114; el cacao, 35; la manteca 130; el queso de 70 a 95; el té de 40 a 140; la mantecilla, 3.

# Dolor de cabeza?

# Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

VIENE AL PAIS UNO DE LOS PRINCIPALES PROPULSORES DE LA CANDIDATURA DEL GENERAL SOMOZA

Llegará a San José de mañana al lunes

Para el domingo o lunes próximo anunciase la visita del doctor don Jerónimo Ramírez León, prominente político nicaraguense y uno de los principales propulsores de la candidatura del General don Anastasio Somoza. El señor Ramírez León llevó la representación de Nicaragua en las Conferencias Unionistas de 1920 y es presidente del club Rotario de Nicaragua. Viene a dejar a sus hijas educándose en uno de los colegios de esta capital, y a propósito de esta circunstancia, oportuno es informar que en la actualidad hay once jóvenes nicaragüenses,

de ambos sexos, haciendo estudios secundarios en Costa Rica lo que evidencia la magnífica impresión que ha de tenerse en ese vecino y hermano país de los adelantos educacionales en los colegios costarricenses; y bueno es que se sepa también que de la República de Panamá educanse en esos plantales siete jóvenes y señoritas, lo que hace, pues, un total de 18 colegialas extranjeras que se forman actualmente en nuestros colegios, circunstancia que honra a esos centros, como también al país.

## MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito  
100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Gerente

Teléfono 2439

# DICTAN LOS TRIBUNALES

# UN NUEVO FALLO SOBRE EL RECONOCIMIENTO DE

# LOS HIJOS NATURALES

De acuerdo con el principio sentado se declara que debe continuar al cuidado de la madre EL PADRE RECLAMO AL NIÑO PARA LIBRARSE DEL PAGO DE LA PENSION ALIMENTICIA

Se promovió juicio ante el juzgado primero de lo civil, para que un hijo natural reconocido, quedase bajo el cuidado de su padre. Se comprobó durante el juicio que el padre, si es cierto que había reconocido al niño, fué por haber sido requerido por el Patronato Nacional de la Infancia para que le reconociera una pequeña pensión pues antes de ello, nunca había cuidado por su hijo. La madre probó que el niño bajo su cuidado estaría en mejores condiciones que con el padre, quien lo había descuidado completamente.

en el Patronato Nacional de la Infancia.

Otro considerando declara que según se desprende de las pruebas, el menor bajo el cuidado de la madre nunca careció de nada, que fué cuidado con todo esmero por ella mientras era olvidado por el padre, pero como el niño fué reconocido por el actor, este reconocimiento le debe favorecer, por lo tanto la patria potestad le corresponde a ambos, si bien es bajo el cuidado de la madre que debe continuar.

## DE ACUERDO EL LICENCIADO CORTES CON REFORMAR LA ADMINISTRACION MUNICIPAL EN LA PROVINCIA DE PUNTARENAS

Administración especial se le dará a Puerto Cortés, de acuerdo con la sugestión de la inspección de hacienda municipal

Nuestro colega LA TRIBUNA ofreció a sus miles de distinguidos lectores, hace algunos días interesantes sugestiones del inspector general de hacienda municipal, don Alberto Delgado, acerca de la necesidad de reformar la administración municipal de la provincia de Puntarenas, dadas las especiales circunstancias del cantón de Osa. Proponía el señor Delgado que

se le diera a Puerto Cortés una administración local desligada de la municipalidad de Osa, por medio de una junta de vecinos que dependiera, sin embargo, del municipio.

Sugería también que se adscribieran al distrito central de Puntarenas los distritos de La Cuesta, Coto y La Cruz, en vista de que es mucho mayor la distancia que hay de esos distritos a

la cabecera del cantón de Osa que a Puntarenas.

Sabemos, y por esto ofrecemos la noticia a los lectores, que el presidente electo, licenciado Cortés, manifestó estar de acuerdo con las sugestiones del señor Delgado a quien encargaría oportunamente ocuparse del asunto para llevarlo a la práctica.

Vistas estas circunstancias, el juez se pronunció en la siguiente forma. Por tanto se declara que el menor tiene derecho a llevar el apellido del padre en virtud del reconocimiento que éste hizo, a ser alimentado por éste y a sucederle. Sin especial condenatoria en costas.

Se tuvo como base para este fallo, según se desprende de los considerandos que visto que el padre nunca se cuidó del menor, al querer adquirir el cuidado de éste, no tiene más remedio que librarse de la pensión alimenticia a que se le había condenado

# NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

# HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 16 de Julio de 1934 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

### Por su carácter...

(VIENE de la pág. 2) — terior, — no conocía la ciudad, la llevé a mi casa y a los pocos días, fué tirada de mi casa por mi esposa... una canallada que jamás le perdonaré. Repito: de j a mi mujer por grosera, altanera e imposible de dominar... mi vida no era vida, — era un calvario. La esposa ofendida de clara: las caricias de otra mujer me robaron el cariño de mi marido y le robaron a mis hijos, el padre. Por eso acuso a ambos de adulterio escandaloso. Ellos pasean por todas partes... soy el ridiculo de mis amistades y del vecindario. Mi vida, con el abandono de mi esposo, es como el de una barca sin timón. Va al garete. Pido justicia y que se me restituya lo que es mío. Lo que la iglesia, Dios y los hombres me han dado, entregado de por vida... para siempre: mi esposo. Lo demás me importa poco. La amante dice que ella fué contratada a sueldo por su patroncito para que lavara, planchara y le preparara sus alimentos y... le limpiará el "piso". Que de allí no pasan sus servicios. Que ella es casta, pero si muy sumisa a su patrón y que le obedece en todo. Total: un pleito que tiene indeciso al señor Alcalde. Un caso más. Una tragedia vulgar, — muy corriente... las que la sociedad contempla cada rato, en distintas formas, con diferentes prólogos, pero siempre las mismas. Un irrespeto a los hombres, — un juramento a Dios convertido en mito.

RUMBO AL OESTE LEA PARA ABAJO					ESTACIONES	RUMBO AL ESTE LEA PARA ARRIBA				
Domingo solamente	Diario	Martes Jueves y Sábado	Diario excepto Domingos	Diario		Diario	Diario excepto Domingos	Lunes Miércoles y Viernes	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 15	10 30	LIMON	15 10	16 45			10 13
14 40			6 25	10 38	MOIN JUNCTION	15 02	16 35			10 18
14 40			6 25		MOIN JUNCTION		16 35			10 03
14 54			6 43		CASTRO		16 10			9 45
15 34			7 30		ZENT		15 20			9 00
15 41			7 50		ESTRADA		15 05			8 51
				10 38	MOIN JUNCTION	15 02				
15 41			7 50	11 25	ESTRADA	14 15	15 05			8 51
15 46			8 00	11 30	MATINA	14 10	14 45			8 46
16 50		13 45	9 45	12 25	SQUIRRES	13 30	13 00	8 30		7 47
16 58		13 51	9 53	12 31	LA JUNTA	13 20	12 10	8 25		7 37
					GUACIMO JUNCTION			6 40		6 30
18 05		15 55			GUAPILES			6 00		6 00
18 55		16 55			TORO AMARILLO			5 50		
			9 53	12 31	LA JUNTA	13 20	12 10			
			11 05	13 30	PERALTA	12 24	11 00			
			12 00	14 00	TURRIALBA	11 53	10 15			
			12 35	14 28	TUCURRIQUE	11 25	9 25			
			13 10	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	8 55			
			13 40	15 08	SANTIAGO	10 46	8 25			
			14 20	15 36	PARAISO	10 20	7 45			
			14 45	15 55	CARTAGO	10 05	7 25			
			15 10	16 22	TRES RIOS	9 28	6 40			
	17 15		15 40	16 45	SAN JOSE	9 00	6 10			7 45
	17 40				HEREDIA					7 30
	18 10				ALAJUELA					7 00
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas



Río Banano		Ramal de Cairo		Ramal de Indiana		Ramal de Monte Verde			
RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE		
Lea para abajo	Lea para arriba	Lea para abajo	Lea para arriba	Lea para abajo	Lea para arriba	Lea para abajo	Lea para arriba		
ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES		
Martes y Sábado	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Lunes y viernes	Lunes y viernes		
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		
13 25	Bananito	7 55	13 45	Squirres	16 15		16 00	La Perla	15 45
14 30	Beverly	7 05	13 51	La Junta	16 10	8 50	17 20	Monteverde	14 15
15 25	Limon	6 30	13 56	Cairo Junction	16 05	10 35		(Empalme)	
Horas		Horas	14 55	Golden Grove	15 20		17 35	Squirres	14 00
		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

G. P. CHITTENDEN, GERENTE

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

# A los Tribunales el Acta del Sensacional Careo

ES LA MISMA QUE FIRMADA POR TODOS LOS PRESENTES, PUBLICO HOY EN FORMA EXCLUSIVA, "LA TRIBUNA"

Hoy mismo en la mañana se dió orden de entregarla al señor juez primero del crimen

En su edición de hoy publica nuestro estimado colega LA TRIBUNA, en forma exclusiva, el acta del sensacional careo celebrado en Relaciones Exteriores el sábado anterior. Es el más sensacional documento que se ha llevado a la publicidad, y se trata de la reconstrucción taquígrafica oficial de todo lo hablado en el careo de que hacemos referencia.

En relación con esa acta, podemos suministrar a nuestros lectores al noticia de que hoy mismo, en la mañana, será pasada a conocimiento del juez primero del crimen, que es el que

ha iniciado la investigación sobre el asunto, por orden del señor presidente de la República. El acta oficial, que como decimos es la que en forma exclusiva publica LA TRIBUNA, deberá ser tomada en cuenta en la investigación que se lleva a cabo. Hoy mismo estará en poder del señor juez, firmada por todos los que estuvieron en el careo.

Esa acta servirá de mucho para la investigación que se realiza desde luego que se confrontarán las declaraciones rendidas y las hechas en la reunión de que hacemos referencia.

## LA HISTORIA DE UN...

me perseguía y de un momento a otro me hizo su víctima: una mañana me despeñé en un precipicio de 130 pies de altura, quedando seriamente herido. Desgraciadamente para mis intereses, en ese entonces no existía la bendita ley de accidentes de trabajo y la compañía no me dió para mi curación pero ni la más insignificante "migaja". Loca en su afán de hacer dinero, teniendo a Mercurio, como su único emblema, poco le importaba la suerte de un trabajador y más si éste era de nacionalidad costarricense. A los machos les interesaba solamente la vida de los de su patria a los hombres rubios de ojos azules. Los demás éramos estofa, bagazo despreciable.

Internado en el hospital de Abangares, el doctor Montealegre comenzó a curarme; pero en se-

gunda sobrevinieron las complicaciones y no hubo más remedio que pensar en amputarme la pierna. Se me había declarado una estenitis crónica y dada mi gravedad, se dispuso trasladarme al San Juan de Dios, donde los doctores Moreno y Pacheco, don Oscar, tomaron sumo interés por mi caso y gracias a sus esfuerzos, logre curarme. En esta eventualidad fué don Manuel Montejo uno de las personas que más se preocuparon de mi suerte. El resto de la compañía, ni me sumó ni me restó.

### EL CASO BONTEMPO

Yo volví a las minas. Me hacía falta el trabajo. Por otra parte, estaba en malísima situación y necesitaba en ese entonces más que nunca, de mi sueldo. Fué así como volví a la Sierra y allí, ya en Gongolona, como en Tres Hermanos, en Año Nuevo como en ca-

## FUERTE TEMPORAL AZOTA TODA LA LINEA A PUNTARENAS

NO SE HAN REGISTRADO DERRUMBES NI OTROS DAÑOS

Llueve fuerte en todo el trayecto

En edición anterior informamos del comienzo de las lluvias en todo el país, así como que el tiempo en toda la extensión de la línea era oscuro, amenazando fuertes lluvias. Esta mañana se nos informó en la administración general del ferrocarril que desde ayer tarde está lloviendo fuertemente en todo el trayecto, sin que hasta el momento se hayan registrado derrumbes ni

otros daños. En todo caso, y en previsión de cualquier emergencia, hay cuadrillas de peones listas para reparar prontamente cualquier interrupción.

A pesar del mal tiempo que reina, no serán suspendidos los trenes de excursión de los sábados, ni los de semana santa. Se espera que el temporal ha de acabar sin ocasionar daños.

## LA OPINION DE UN OBRERO

REPRODUCIDO DE "LA TRIBUNA"

Una aclaración de mi actitud

Cuando inicié mi carrera revolucionaria ingresando, desde luego en las filas del Partido Comunista, escribí una serie de notas en las cuales señalaba vivamente las injusticias patronales de que había sido víctima y que motivaron el orientar mis ideas hacia campos superiores de organización social. A la sazón, 1930. A partir de esta fecha, fui bloqueado constantemente en todos los talleres donde lograba conseguir trabajo, llegando al extremo de tener que emigrar para solucionar en parte mi creciente situación económica. En estas condiciones viví cerca de cuatro años en diez o más veces en Costa Rica y otras en el exterior.

A mediados de año 34, ingresé a trabajar en la Cervecería Traube, a donde continúo trabajando actualmente.

Hace poco, "Trabajo", órgano oficial de nuestro partido, pidió a sus militantes colaboraciones que reflejaron de una manera real las condiciones de vida de los trabajadores y las torturas económicas o morales de que fueran víctimas por parte de los patronos.

En estas condiciones envié a la redacción de "Trabajo" las notas antedichas y que había escrito durante los años 29 y 31. "Trabajo" se ocupó de publicarlas y por un error más colieron en una fecha señalada. Por esta sola razón me veo obligado a hacer la aclaración que sigue:

Desde el año 34, que ingresé a

trabajar en la Cervecería Traube y hasta la fecha, no he sentido nunca ninguna molestia por parte de mi jefe don Rodolfo Traube; más bien puedo sostener con firmeza que en ningún tiempo había tenido la ocasión de trabajar con hombres de la talla de señor Traube, pues conmigo personalmente, pese a que conoce mis ideas avanzadas, ha tenido deferencias y atenciones que no podría negar nunca.

Por tales circunstancias, hago la presente aclaración, no por ser vilísimo, porque harlo me conoce todo el mundo, y conoce también la personalidad del señor Traube, quien posee, como contados jefes y empresarios, una repulsió profunda hacia el servilismo y la adulación, tan corriente en nuestro medio ambiente. Que en mi artículo publicado en "La Tribuna" número 179 del primero de marzo del corriente año, no acusa ba al señor Traube ni a su casa.

Rodrigo Soto R.

### CAMBRIDGE VENCE POR DÉCIMA VEZ CONSECUTIVA A OXFORD

PUTNEY, 4. — En las famosas regatas anuales el equipo de la universidad de Cambridge venció por décima vez consecutiva al de Oxford, haciendo el recorrido de cuatro millas y media en veintidós minutos y seis segundos. La lancha vencedora llegó a la meta con una ventaja de cinco "cuerpos" sobre la otra.

## SE INICIA LA ESPECULACION PARA EL ALZA DEL CAMBIO

Es grande el empeño para lograr el alza

Interesantes informes suministrados al respecto

Por lo que se observa, la especulación forzaba el alza en el cambio que ya lo tenemos al 666 por ciento. No nos equivocamos

en esta apreciación, por cuanto no existe la influencia de una demanda fuerte de dólares ni necesidades de esta divisa en los bancos para satisfacer las liquidaciones de sus clientes. No cabe duda, pues, que en este juego opera exclusivamente la especulación. Bancos y bolsistas adinerados disponen de fuertes stocks de oro adquirido a cinco y seis puntos menos del actual y ellos harán pingües negocios conforme vayan forzando las cosas y elevando el cambio, tarea en la que están empeñados.

En cambio, nótese debilidad en el comercio de valores - papel del Estado, con los que se negocia muy poco, de manera que las cotizaciones actuales deben tenerse por NOMINALES toda vez que no hay compras de bonos; esto ocurre por los rumores de que el gobierno próximo a inaugurarse recomendará al congreso un proyecto de refundición total de la deuda interna a un tipo de interés del 5 ó 6 por ciento. No tenemos noticias autorizadas a este respecto, por lo que tenemos la impresión de que también se especula en esos negocios, pero los especuladores nada han conseguido puesto que no han logrado desvalorizar con esos rumores los bonos nacionales.

## TEATRO RAVENTOS

HOY SABADO 4 DE ABRIL HOY

(Aprobado por la censura)

8 p. m. y 8.30 p. m. — Estreno "Paramount" de AVENTURAS que dan vértigos! — LA SENSACIONAL Y ESTUPEFACENTE OBRA POLICIACA:

"HOMERES SIN NOMBRE" por Fred Mac Murray, Madge Evans y David Holt Los "G-MEN" contra los gangsters en lucha sin cuartel!

ENTRADA CINCUENTA céntimos

MAÑANA DOMINGO — A LAS 8.30 P. M.

El conmovedor drama que ha sabido emocionar el corazón de la humanidad. — Los dos la amaban más allá de donde nadie podía amar... Para uno de ellos, ella era un sueño que jamás podía realizar... para el otro, era un recuerdo que nunca PODRIA OLVIDAR...! — Las tres máximas figuras de la pantalla contemporánea — Fredric MARCH, Merle OBERON y Herbert MARSHALL, en el grandioso y sublime espectáculo dramático de ARTISTAS UNIDOS, titulado

"EL ANGEL EN LAS TINIEBLAS"

El mayor triunfo dramático del año en la película más bella de la temporada! — A pesar de ser un espectáculo sublime e incomparable NO SE AUMENTAN LOS PRECIOS

ENTRADA UN COLON

SABADO 4 DE ABRIL, 1936. (Aprobado por la censura)

### HOY en el PALACE

A las 2.30—Las 4—Las 7 y 8.45: E. K. O. Radio, presenta a: Wallace Ford, Brian Donlevy y Molly Lamont, en la película

UN DIA EN HOLLYWOOD o OTRA CARA

ENTRADA general: Platea o Balcón: CINCUENTA céntimos.

### HOY en el VARIEDADES

A las 3, las 7 y las 8.30: Estupendo estreno de Vaqueros! KEN MAYNARD, el vaquero artista, el formidable Centuario del Oeste en su tremenda producción:

DOMANDO FANFARRONES — Entrada 50 cts.

### HOY en el AMERICA

A las 7: PASION GAUCHA — Entrada 25 cts.

### HOY en el MODERNO

A las 3, 7 y 8.30 — BUCK JONES, en: LA FUERZA DEL DEBER — Entrada 25 cts.

### HOY en el ADELA

A las 7 y 8.30 — KEN MAYNARD, en: HUERFANOS DEL OESTE — Entrada 25 cts.